

初

の9条の

昨

年5月、

東京

府中市

11号 2025年4月発行

連絡先: [1] 042-473-9489 (鈴木) メール: higashikurume9j@gmail.com



、世つたいいや能から

建設ラッ 憲 法 9 **(1)** 碑

です。 市民運 建設ラッ 段階では5基に増えます。 ておかな に見える形にして大切さを訴 石となって表れているのです。 7年後の今や5基で、 府による 2 憲法9条を記念碑という目 動が全国で展開 シ い 市民の ュ。 18年には18基 「壊憲」 政府の暴走を放 固 U 意志が、 0) てい 動 5月の まさに 党に対 で るの える した 硬 つ

と語ります。その発想の背後にド

つ自分から歩んで築くものです」

す。

のではなく、 久保さんは るもの。

聞

けば、

「なぜ?」と問いたくな

制作した地元の彫刻家、

「平和は飛んでくるも ヨチヨチでも一歩ず

象徴とされる鳩でなくてアヒル

بح

条文碑を置いたことです。

平和の

ヒルを抱いた女性の彫刻と9条の

た土地を公園として整備

Ü

ア

府 中

0)

碑

い特徴

は、

住民

が

提供

イツの哲学者カントの「永遠なる

和のために」があると言います。

もう一つの特徴は、これが地元

平



た。東京で2番目の9条の碑です。 碑が除幕されまし で三多 府中市9条の碑 誕生した碑はこれが初めてです。 やき平和コンサート」を開 毎年コンサートを続けてきた 平 だということ。 の市民の文化運動から生まれた碑 た合唱団 碑 和、 なにせ敷地の建設から始めたの 中で、 彫刻という芸術作品も創作 環境保全、 「が母体です。 市民の文化運 府中市で「反核 福祉」 全国 を掲げて 1の9条 いてき 動 から ゖ

> が 名が は800人以上。 (伊藤千尋さんのフェイスブックから引 には吉永小百合さんの か た かりま 碑に刻まれています。 た U 1 1 0 た。 うち330人 寄付を寄せた 0 万 名も。 円も 岐阜市「みどり病院」 その の高 舶 0) 0) 中



うとする動きが加速しています。 うな法案が次々と成立 ませんが、 まだに憲法9条は変えられては 会の発足の 戦争のできる国」にかえていこ 戦 発足から20年経ちまし 争 ぜっ 時に呼び 憲法を無視 た 7) 11 か や $\overline{\iota}$ けた言葉で したかのよ だ か 日本を た。 · ら!」 11 V

に のつどいを開催 東久留 2 0 2 5 米 「九条の会」 年 10 月 します。 11 日 20 $\widehat{\pm}$ 周

伺います。ご期待ください。 伊藤千尋さんをお招きしてお話 された、 憲法9条の 記 念講演には、『 フリ 碑 ジャー を歩 非 戦の < ナリスト を出 誓 11 版 0) 5

1

戦争をどう止める?

- ガザ、ウクライナの戦争と日本の平和-③



十月十日講演のつづきです。布施祐仁さん(ジャーナリスト)

台湾有事って何?

進めているのかということですけ 台湾と中国の緊張関係はしば 台湾と中国の緊張関係はしば 台湾と中国の緊張関係はしば

性があると思いませんが、仮にそ

立があった。戦争に発展する可能国政府と台湾との間に限りない対に言っています。「中華人民共和

ことを承認し、台湾が中国の不 くありません。日本は1972年 湾は国ではないという立場です。 たのです。その時、これまで台湾 する」と表明し国交を正常化し 国政府の立場を十分理解し尊重 府が中国の唯一の合法政府である をしました。「中華人民共和国政 の時中国に対して次のような約束 に中国と国交正常化しました。こ 合性はどうかという説明はまった を断ち切ったのです。それ以降台 可分の領土の一部であるという中 (中華民国)と交わしていた国交 その後の国会答弁でも次のよう 過去の日本政府の立場との整

> きいうことがありますと、基本的でいうことがありますと、 ことの説明が無いまま事態だけがま。 おかしいですよね。おかしいま。 を派遣して介入するということでを派遣して介入するということがあります。 なれば中国の国内問題に自衛隊を派遣して介入するということがありますと、 基本的

\ \ \ がやったことと同じことをやるの 認し集団的自衛権を行使して軍 に独立を宣言しロシアがそれを承 す。ロシアがやったことはウクラ 湾有事は絶対起こさせてはいけな して進めているのが現状です。台 いうことしかありません。ロシア 衛権を根拠に軍事介入する、と に国際法上根拠があるとすれば、 有事で日本が軍事介入すること 事介入したわけです。もし台湾 ですか。過去の見解をあいまいに 台湾を国として認めて集団的自 イナ東部のドンバス地方が一方的 政府は今ロシアを批判していま 日本が戦場になります。戦争

も遅い。が起きてからどうしようといって

戦争止めるために

戦争が起きないような環境づくりを進めているのが台湾の南にある国々、東南アジア諸国連合アセアンです。アメリカと中国に絶対アンです。アメリカと中国に絶対方立場で外交を進めています。2019年アセアンは独自のインド太平洋憲章を作りました。アメリカと中国のどちらが覇権を握るかという、対抗の関係ではなく、話し合いをして協力し合う地域をめたのために誠実な仲介者であり続ける。対話と協力の外交を促していくというのです。

ます。「このままいくと第三次世界の外相は、国連演説で述べました。「二つの世界大戦の教訓は軍事ブロックを作って対抗していく、事ブロックを作って対抗していく、地界の分断です。その結果戦争が起こった」今の状況とよく似てい

は恐怖と紛争を引き起こす」。
にインドネシアは新しいパラダイ
す。「ゼロサムではなくウインウイ
す。「ゼロサムではなくウインウイ
す。「ゼロサムではなく協力、封じ込め
なく包摂、信頼関係の欠如

こうという提案です。

「こいが得になる方向性を探っていいが得になる方向性を探っていいがです。そうではなく、お勝者がすべて持っていくという競勝者がすべて持っていくというのはゼロか百か

しています。
しています。
しています。
に対している。「中国など一部の国としている。「中国など一部の国としている。「中国など一部の国国を東ねて中国を封じ込めよう」に対している。「中国を対しているのではなく しています。

私はアセアンが提案している方も決して無視できない大きなかたも決して無視できない大きなかたも決して無視できない大きなかたも決して無視できない大きなかたも決して無視できない大きなかたと思います。

後に言ったスピーチが印象的でインドネシアの外相がこの時最

なることを拒否する。」つまり米なることを拒否する。」つまり米かよ。大国の脚にはなりません。 大国の脚にはなりません。 付着の役割を果たしていきませんよ。 大国の脚です。 日本はどうではという声明です。 日本はどうでよという声明です。 日本はどうでしょう。 まさにアメリカの駒になって、あるいは先兵となって、鉄砲工になって中国と戦わせられようでしょう。まさにアメリカの駒になって、あるいは先兵となって、鉄砲工になって中国と戦わせられようですよね。 アセアンのようなスタンスで行くべきだと思います。

変わりつつある世界

アセアンと日本が力をあわせれ アセアンと日本が力をあわせれ 関います。それは今の世界の変化 思います。それは今の世界の変化 というのは一部の大国だけで動か というのは一部の大国だけで動か せる時代ではなくなりつつありま す。G7は世界の250ケ国ある す。G7は世界の250ケ国ある かる仕組みがまかり通った時代が んな仕組みがまかり通った時代が あった。7ケ国だけで世界の任界

> Pの7割を占めた時期が長かった です。今は7ケ国で4割ぐらい のです。今は7ケ国で4割ぐらい のです。今は7ケ国で4割ぐらい が急成長しています。一部の大国 が急成長しています。一部の大国 が急成長しています。一部の大国 だけが力を持つのはおかしいと、 と言われるブラジル、中国、 が急成長しています。

す。 の3賛成。アメリカの同盟国でも 決議108ケ国です。2023年 的拘束力はありませんが、過去 れ141ケ国が賛成しました。 法 即時停止を求める決議が提案さ 信源はグローバルサウスの国々で イスラエルを非難しています。発 国連は200ケ国弱ですから4分 ケ国が非難決議賛成しています。 イスラエルのガザ侵攻には153 レナダ侵攻のときはこの時も非難 アフガン侵攻避難決議は104ケ 最高の数です。1979年ソ連の 国連総会でロシア非難、軍事行動 国賛成。 1983年アメリカのグ ロシアのウクライナ侵略に対し、

国々を無視できない状況に変わっ今の世界はグローバルサウスの

てきています。核兵器禁止条約成できています。核兵器禁止条約成立に向けた動きです。 はを持ったを選ぶのかが問われています。 大国が支配していることに対するを選ぶのかが問われています。 大国アメリカにひたすらついていくの国アメリカにひたすらついていることに対するが、アセアンの国々と力を合わせて新しい平和の秩序を作る側に立て新しい平和の秩序を作る側に立てがいてす。

表年の8月、共同通信の世論 おり力と集団的自衛権行使で武力 だで「台湾有事に日本はどう に加わる」というがはりの質問に「アメリカと集団的自衛権行使で武力 行使に加わる」という人は9%。 米軍に対し後方支援でという人が 23%。一番多かったのは外交努力 を経済制裁など非軍事の手段で や経済制裁など非軍事の手段で や経済制裁など非軍事の手段で や経済制裁など非軍事の手段で や経済制裁など非軍事の手段で かでやろうとしている。日本の多 くの世論とかけ離れてしまってい ます。これが一番の問題です。

(文責 事務局)

教争体験記

恐怖体験

堀江紀介

私のふるさとは、栃木県足利市です。足利と言えば歴史の教学校「足利学校」や足利市ゆか学校「足利学校」や足利市ゆかど有名です。たくさんの歴史遺産があり、今でも古き時代の面産があり、今でも古き時代の面でいます。

関東平野の北端に位置し、北

に多くの山が連なり、ハイキンだった。子どものころ近所から聞こた。子どものころ近所から聞こた。子どものころ近所から聞これで、今がある。

高校時代まで過ごしたふるさまの中で、ひもじくつらい生涯乱の中で、ひもじくつらい生混乱の中で、ひもじくつらい生混乱の中で、ひもじくつらい生活を過ごした場であると同時に、戦中戦後のにあると同時に、戦中戦後の

私が五歳のときに戦争が終わりました。そのころ隣町の太田市(群馬県)は中島飛行機を中心とする一大軍需工業地帯でした。我が家は飛行場から7キロた。我が家は飛行場から7キロた。我が家は飛行場から7キロ

をかぶり母親に負われ、 爆撃の夜のことです。 怯えるだけでした。 を浴び、土まみれになりながら いう衝撃音のたびに頭から土砂 見た太田方面の空は一面真っ赤 壕に逃げ込みました。 を掘って土を乗せただけの防空 で母に抱かれ、 上がっていました。 でした。時おり大きな炎が舞い 今でも思い出すのは、 爆弾のドーンと 防空壕の中 防空頭· その時に 庭に穴 激 しい 巾

時の恐怖心は、 くの犠牲者がでました。 に大切に持っています。 らった機銃掃射の弾丸をいまだ 憶を忘れないため、 せん。戦中戦後のつらかった記 原点になっているかもし の一つであり、 太田の街は焼きつくされ、 平和への思 私の最初の記 父親からも その れ 7) 多 ま 0) 憶

を徹底分析。未来を選び取るた

の秘策を明かす。(高田桂子)

堤 未果・著『国民の違和感は9割正し

堤 東和感は 裏新NISA 大増税 カラクリを押り。

PHP新書 900円 (税別)

営化後、 うなる? 日 た水道民営化も着々と進 事も予算から1000万円を大 NISAで米国株? と言われる。大富豪達が大量に 世の中にはびこる違和感の原因 阪万博関連事業に入れるとか? 治法改正案を発表? 地震から17日後に政府は地方自 売り逃げる中、 た違和感を覚える人が急増し コミの言うことに、 本中のボロボロの 国際ジャーナリストの作者が 麻生氏が米国大統領に約束し 2020年以降、 過疎地の 有事の際には? 日本国民には新 水道は廃止? 政府 給水管はど もやもやし 能登半島 石川県知 む。 やマス